
意見・要望の概要
報告会 会場

【対象振興会】

1

市内全部のコミセンに冷暖房を完備できないか。避難所として指定するならば不可欠と思う。小学
校の体育館などはついてはいないが、何らかの方策をしないと避難所としてはきついのではないか
と感じる。国体記念体育館のように大きいものは冷房がある。小中学校の体育館にもないが、中規
模以下のものはつけられないというのもおかしいと思う。
（補足）亀ケ崎コミセンは併設する体育館へのエアコン設置の要望あり

2

内水氾濫が毎年起こり得る状況なので、災害列島の中で、国内有数の安全安心な防災対策が施され
て住みやすい酒田市として地方創生や移住のアピール要因になるぐらいの防災対策を要望する。
さらに、津波ハザードマップを現在策定中で会議にも参加しているが、津波が引いた後の浸水状況
の想定や浸水後の排水対策を津波ハザードマップに示してほしい。
（若竹町・若原町側の道路（県道吹浦酒田線（旧国道7号））が高くなっているため、千石町・亀
ケ崎地区の水が引きにくいとのこと）

3

若宮町、中の口、亀ケ崎でも浸水が起きていた。ポイントごとではなく、酒田市のハザードマップ
で水害（河川氾濫、津波）、地震・避難所はできているが、雨に対応するもの（内水氾濫）がない
状況である。
以前は東町のあたり（ヤマザワから大井建設、加藤総業があるあたり）が大雨で水がついていた
が、国道47号の4車線化の道路整備で水がつかなくなった。そのしわ寄せが、アトラーム（勤労者
福祉センター）側にきている。今回（9/4）通行止めになった（国道7号から県道酒田松山線への進
入禁止）。以前は、中の口だけだったが、アトラームの前まであふれるようになった。道路整備に
よって水の流れが変わっていっている。国交省が国道のかさ上げをしたことで県道に水がつきやす
くなった。インフラ整備で日々変化している。酒田市全体で水がつく場所を拾い出してもらうとと
もに、これをどうするか、土木の建設的な目線で俯瞰しないとわからないのではないか。浸水箇所
を一つ一つ潰しても、しわ寄せはどこかに行ってしまう。酒田市のまちとしてトータルで見ていっ
ていただきたい。

4
多額の費用を投じた駅前開発が進み、11月8日にＡ棟がプレオープンする。オープン前から駐車場
の少なさを心配している。プレオープンのみならず、利用者の駐車場はどの程度用意しているの
か。他に駐車できる場所を用意すべきと思う。

5
非接触型の体温計は人数が多いと時間と労力がかかりすぎるので、通過するだけで不特定多数の体
温を測定できる商業施設にあるような自動検温装置を各コミセンに配備していただきたい。

6
コロナ禍で会議も文化祭もできない。山形県は新型コロナの感染者が少ないのだから、従来通りに
はできなくても、集会や自治会イベントが開催できるように具体的な手法や基準を示していただき
たい。

7
将来にわたって子ども達を守るために、ＣＳ（化学物質過敏症）について酒田市全体の実態把握と
市民の意識共有を図るための啓発が必要と思う。

8 水田の生産調整による転作のそば、大豆の補助金を高くしてほしい。

9 庄内橋の早期開通を要望する。

10
昨年、松山地域で水道管が破裂し苦労した。酒田市からも給水車が来たが、酒田市には給水車が2
台しかないとのこと。災害が多発する中で、少ないのではないのか。

11
南部地区防災倉庫は、水害時に水没する場所に建てられている。洪水時水没地域になっているが対
策は。
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12
眺海の森について、宿泊施設も閉館して、東北随一だった夏場のスキー場も廃止される。平田側の
ちびっこ広場も人工芝が剥げている状況である。眺海の森に賑わいがほしい。

13

防災行政無線が令和３年度にデジタル化すると、家庭用受信機は使用できない。ハーバーラジオを
利用していくということだが、ハーバーラジオになると不感地区がある。ハーバーラジオを使うと
すれば、全戸受信できるようにしてほしい。広域行政組合もあるため、遊佐町も庄内町もつながる
ようにしてほしい。
令和４年に防災無線の家庭用受信機を返すわけだが、高齢者だと「新しいものはもういらない」と
なる可能もある。全世帯からハーバーラジオが聞けるようにしてもらうよう考えてもらいたい。
眺海の森に中継局があり、それを補強するという話だが、どのくらい解消されるかわからない。
消防もデジタル化は同じだと思うが、どのように考えているのか。

14

予算の中で「女性活躍推進事業」があり、“日本一働きやすいまち”とあるが、酒田市は現在、何
番目か。そんなに悪いのか。
事業内容を見ると、懇談会とか関連して事業を行うとしているが、会議を設ければ、働きやすいま
ちができるのかと疑問に感じる。
（補足）人口増（定着）について職場環境だけの問題ではないのではとの意見。賃金・雇用の問
題、高速道路をはじめ、高速交通網の整備の遅れ、酒田に魅力が足りないとの意見も。

15
酒田市の街中に空き地、空き家が多い。農村部も同じ。都市計画税を払っているが、酒田の都市計
画はどうか。お金をかけてでも、第三者の意見を聞きながら、都市計画の構想を将来に向けてやっ
たほうがいい。市役所とミライニができてカッコがついても他が衰退するのではないか。

16

水害対策として、河川堤防の草刈りを各自治会で行なっている。県が市に委託して、市から自治体
に委託されている。ただ、草刈りが徹底されてやられていないところがある。これは県から市に委
託がされていない部分なのか、受け手がいないのか。下流が荒れると排水の効率が下がる。このあ
たり、市から徹底するよう県に要望いただきたい。
草刈りだが、庄内町側は法面を刈っているが、酒田市は堤内を刈っている。これは県から言われて
いるのか。

17
京田川について、防災・減災対策で排水ポンプをつくる、最上川左岸で排水所をつくるなどしてい
るが、京田川の排水が全然なっていない。酒田市として県にどのような要望をしているか。

18

8月1日の亀ケ崎地区で行ったコロナ感染防止をしながら避難所を開設する防災訓練は大変参考に
なった。しかし、西荒瀬地区で現実的に起こった場合、当コミセンではマンパワー、知識、資材が
足りないため対応が難しい。西荒瀬小の体育館で行うとして、収容人数がこれまでの3分の1程度に
なると思うが、危機管理課からは公式に出ていない。
例えば、希望ホールは定員（収容人数）が決まっているが、集会室・体育館は決まっていない。当
局がリーダーシップを持って決めていってもらいたい。

19
酒田市に防災士の資格を持っている人は何人いるのか。今後、独自に資格を取らせるのか、育てて
いくのか。

20

松枯れについて、２年前までは個人宅、神社敷地等の民地は市の助成で伐採までできたが、昨年か
ら助成がなくなり、市に言っても「今はやっていない」と言われている。状況によって、重機・工
作車が入れる・入れないところもあり、工作車で切れば１本あたり相当なお金がかかる。１本なら
まだいいが、松枯れはすぐ広がるため、悲鳴をあげている地域もある。要望だが、松枯れ伐採の予
算は今後つかないのか。

21

古い家を解体し、更地にすると税金が上がる。放置している人に税金をかけたり、解体した場合は
税金を下げたりすると街がきれいになると思うので、国に要望してもらえないか。
解体すると、新しい人が土地を買って、工務店など大工職人の仕事が増えて景気が良くなると思
う。
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22

アパート・借家などで自治会に入っていない人の氏名がわからない。国勢調査において、統計係か
らは「管理している不動産屋さんに聞いて、記入してください」と言われている。一方、不動産屋
さんからは個人情報は教えられないと言われている。プライバシーはわかるが、市から不動産屋さ
んに氏名だけでも知らせるよう言ってもらいたい。
（補足）関連して自治会運営に関するお話もあった。

23

空き家・空き地で草が生えて衛生上よくない。対策のため市に確認してみると、市（まちづくり推
進課）では土地所有者の個人情報で教えられないと言われた。何とかしてもらいたい。
自治会長は自治会の代表としてお願いしているので、やわらかい対応をお願いできないか。
市（まちづくり推進課）では、空き地・空き家の管理として所有者を把握しているのではないか。

24
親の責任ということでも、酒田地区の学力低下につながっていると思う。（小中一貫教育など）高
い思想や理想も大事であるが、ぜひ、鶴岡から学力が置いていかれるということがないように施策
を講じてほしい。

25
るんるんバスの料金が200円になった。免許を返納した高齢者や障がい者は100円引きだが、るんる
んバスを無料にしてほしい。

26
酒田駅前にミライニができるが、本楯駅、砂越駅や東酒田駅などのＪＲの駅と連携した取り組みは
できないか。例えば、前出の駅に図書館用の駐車場を作るなどはできないか。また、図書館の中に
電車の時刻表の表示などできないか。

27

酒田にあって、鶴岡にないものとして、港、それから城輪の柵がある。城輪の柵は、酒田はもっと
アピールすべきと考える。鶴岡の城下町、致道館だけでなく、城輪の柵は平安時代に今の秋田県・
山形県の行政機関だったわけで、観光地としていいものになるのではないか。お金がかかると言わ
れればそれまでだが、まずは、例えば、城輪の柵などの有名な名前を地名に加えたバス停などを作
れないものか。現在のバス停で「門屋（かどや）」を「城輪の柵（門屋）」とすればアピールでき
るのではないか。八幡のぐるっとバスで城輪の柵まで延伸できないか。

28
通学路の側溝に蓋が付いたが、電柱のところが危ないため、路側帯をつけてもらいたい。お願いし
たいのは、本楯駅からコミセンまでの通りで、お年寄りのためにも是非、主要道路には路側帯をつ
けてほしい。

29

小中学校にエアコンが設置されて学習環境がよくなった。今年度、ＧＩＧＡスクール事業で一人１
台PC（タブレット）の予算が９月定例会に補正予算で可決された。ＧＩＧＡスクールについて、保
護者に内容がよく伝わっていない。これを何とかしていただきたい。
政府もデジタル化を盛んに言っている。合わせてベテラン教員のサポートをお願いしたい。

30
（希望ホールで催事があるときに）市役所側の駐車場で近いほうが空いていても誘導員がいて制止
されることがあるが、停められるようにしてほしい。

31

平成２５年４月に三小学校が合併し平田小になった。２km以内は通年徒歩、２～３kmは春から秋が
徒歩、冬がバス、３km以上は通年バスとなっている。北平田は１４自治会だが、３つ（漆曽根、新
青渡、久保田）が徒歩。問題は漆曽根だが、南北に長く、地区内北から南まで1.1kmある。漆曽根
の南から平田小まで1.9kmある。合わせると３km。前出の規定からいくと、春から秋が徒歩、冬が
バスとなる。徒歩では１年生は疲れて勉強できない状況。保護者が安全のため一緒についていてい
るが、保護者の負担にもなっている。保護者もバスであれば安心である。
また、地区内でも若手に地区の活性化に力を貸してほしいと言っているが、登校等でも負担が増え
れば、市街地の学校が近いところにアパートを借りたほうがいいともなる。子どもたちが安心して
登下校できる体制を。平田小だけの問題だけではない。全市的な問題だと思う。環境づくりもお願
いしたい。

32
上田地区（吉田）で熊が出た。学校から登下校を送迎してほしいと依頼があった。バスのところで
は問題はない。徒歩の家庭だけ、その時々に学校の指示で振り回される。送迎できる家庭とできな
い家庭がある。

33
域内の「止まれ」とかの表示は交通安全協会が担当しているが、市道の白線が消えてほとんど引か
れていない。どこの管轄で対応しているのか。スーパー農道はすごくきれいに白線が引かれてい
る。その辺り酒田市は対応できないものか。

34

廃校となった学校をよく見る。南遊佐、上田、中平田、北平田。
上田のグランドは整備されているように見える。荒れているのが目立つのは、南遊佐、中平田。中
平田の場合は建物もある。市側ではどのように考えているのか。市側へ言うと「地元ではどのよう
に使いたいのですか」と返ってくる。美観上の話でも言っている。何とかならないか。

35 廃校の跡地利用のめどはどうか。

36
中野新田古荒線の凸凹道路（そろばん道路）を何とかしてしてほしい。
スクールバスも通るが、救急車は通らない。
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